

平成 2 2 年

第 8 回仙北市議会定例会

教 育 行 政 報 告

仙北市教育委員会

平成22年第8回仙北市議会の開会にあたり、主要事項についてご報告申し上げます。

◇はじめに

11月20日、平成22年度学力向上県民フォーラムが本市を会場に開催されました。このフォーラムは、NPO法人「あきた・まなVIVA!創造塾」と秋田県教育委員会が共催し、秋田県の教育の一層の充実、発展を図ることを目的に開かれたものですが、沖縄県教育委員会をはじめ、県内外から教育関係者約700人が参加し、学力面で優れた成果を収めている秋田県の教育に対する関心の高さがうかがわれたところでした。フォーラムは、午前中、生保内小学校及び生保内中学校で公開授業が行われ、午後からは、たざわこ芸術村において討論会が開催されました。

生保内小・中学校の公開授業では、児童生徒の学習や学校生活の様子の視察が行われ、工夫を凝らした授業内容等に関係者の高い評価をいただいております。また、たざわこ芸術村で行われた「秋田と福井の教育徹底討論!」と題したパネルディスカッションでは、各パネリストから学力の向上対策や教育現場が抱える問題などについての様々な提言や助言があり、「教育立県あきた」の構築をめざす本県ならびに本市の教育の向上に大きく資する大会となったところでした。

次にスポーツ少年団活動についてですが、第6回市議会定例会において、角館マックスが第2回秋田県小学生野球大会で優勝し、第7回北日本少年軟式野球選手権大会に出場することをご報告いたしましたが、11月13日と14日、札幌市で行われた同大会において、みごと三位入賞を果たしております。子どもたちの活躍を心から祝福したいと思います。

次に各課関係について申し上げます。

【教育総務課】

10月8日、北秋田市教育委員会と当教育委員会の交流研修会が北秋田市で開催されました。この会は、互いの教育の振興と文化交

流の促進を目的に初めて開かれたもので、両市の教育委員と事務局職員合わせて約20名が出席しております。当日は、秋田内陸線を利用して訪れた阿仁前田地区で史跡の視察を行ったほか、「文化交流を通じた内陸線の活性化」などをテーマに意見交換を行っており、今後、定期的に会を開催してまいることにしております。

学校関係諸工事の11月末現在の進捗率についてですが、神代小学校外構工事は建築工事が88％、土木工事が92％の進捗率となっております。また、角館中学校屋根・外壁改修工事は93％、西明寺中学校野球場整備工事は85％の進捗率でございます。各工事とも、引き続き、学校、施工業者との連携により、順調かつ安全な進捗を図ってまいります。

次に、学校林についてですが、昭和26年に植栽された神代小学校と神代中学校の学校林が契約による伐採期を迎えたことから、9月に一般競争入札による公売を実施した旨の通知が秋田森林管理署からございました。分収割合により納入された売買代金については、今後の両校の施設整備等に生かしてまいることとしており、本定例会に提出した補正予算に計上いたしておりますので、よろしくお願い申し上げます。

【学校教育課】

来年度の小学校の入学予定児童数は、現時点で203名（本年度入学児童数211名）となっております。10月に角館、田沢湖、西木の3地区で就学時検診を実施するとともに、11月には各地区での就学指導委員会を開催し、今後の就学指導に遺漏のないよう努めているところであります。

教育基本法及び学校教育法の改正を受け、見直しが進められてきた幼・小・中学校の学習指導要領のうち、小学校は平成23年度から、中学校は平成24年度から新しい指導要領が全面実施されることになっております。当教育委員会では大仙、仙北、美郷の3市町で構成する「教科用図書採択協議会」からの答申をもとに、7月の定例会で小学校の各教科ごとの教科書を決定したところです。なお、この決定に基づく各教科の指導書及び参考書の整備に要する経費に

については、本定例会に提出した補正予算に計上いたしておりますので、よろしくお願い申し上げます。

【生涯学習課】

9月25日から10月5日まで開催された「ゆめ半島千葉国体第65回国民体育大会」において、本市の4選手が活躍しております。成年男子カヌーワイルドウォーター・カヤックシングル(スプリント)競技では、秋田県体育協会よりテクニカルアドバイザーとして本市に派遣されている佐々木翼選手(角館町中町)がみごと優勝し、成年男子カヌースラローム・カヤックシングル(25ゲート)では、弟の佐々木優選手(角館町中町)が準優勝しております。

また、成年女子自由演技馬場馬術競技では、三浦裕芽子選手(角館町上菅沢・秋田市出身)が優勝を果たし、角館高校3年生の藤枝江梨香選手(角館町小勝田柳田)が4位に入賞しております。

なお、佐々木翼選手は、ロンドンオリンピック強化選手に指定されております。各選手の今後ますますの活躍を期待したいと思います。

第20回「北緯40°秋田内陸リゾートカップ100キロチャレンジマラソン」が9月26日に開催され、本市の角館交流センター前から北秋田市の鷹巣までの100キロの部に1,277名、50キロの部には325名が参加いたしました。

玉川河川公園については、トイレ施設が完成し、芝生の状況も良好となったことから、11月1日に市体育協会との共催により、公園の完成を記念する市民交流グラウンドゴルフ大会を開催いたしました。当日は、あいにくの雨にもかかわらず市民240人に参加していただきました。今後、グラウンドゴルフやサッカーなど多目的に活用していただくことができるよう環境の整備に努めて参ります。

本年度の仙北市文化祭は、角館地区が10月23日、24日、西木地区が10月30日、31日、田沢湖地区が11月3日、4日に開催いたしました。本年度の参加団体は3地区合わせて68団体、出品展示総数は1,884点に上っております。

なお、平成23年度全国高等学校総合体育大会自転車ロード競技が来年8月12日に田沢湖畔で開催されるにあたり、仙北市実行委

員会では、10月27日、29日の両日、競技コースとなる田沢湖周辺の事業所や地域住民への説明会を開催いたしております。

【市民会館】

9月22日、23日、第25回生保内節全国大会が開催され、一般の部に181名、年少の部に41名が参加し、一般の部では由利本荘市の三浦九十九さん（57歳）、年少の部では大館市の小学生、立石静玖さん（8歳）がそれぞれ最優秀賞を受賞しました。

10月17日、市民会館自主事業として、恒例の自衛隊音楽コンサートを開催しました。今回は、陸上自衛隊東北方面音楽隊を招き、クラシックから演歌まで幅広いジャンルの音楽を演奏していただき、ほぼ満員に近い975名の皆さんにお楽しみいただきました。

11月28日、湖畔の杜レストランORAEで市民会館補助事業の「たざわこ音楽祭」が開催され、本市ゆかりの音楽家など十数名が出演し、多彩で洗練された演奏が披露されました。また、翌29日には桜木内小学校で小・中学生や地域の皆さんを対象にした演奏会が開かれたほか、角館町のショートステイ若杉でも施設利用者の皆さんの心をなごませる歌の演奏が行われるなど、幅広い方々に、音楽に触れる機会を設けていただいたところです。

【文化財課】

重要伝統的建造物群保存地区保存事業の武村家主屋奥座敷屋根修理工事及び滑川家屋根修景事業は、11月をもって工事が完了しております。

4月16日から一般公開している旧石黒（恵）家の利用状況については、10月末現在の入場者数が28,932人で、うち文化団体等の利用が延べ33団体となっております。今後、冬期間の利活用の促進に取り組んで参ることにしております。

以上、教育行政に関する報告を終わりますが、本議会に提案しております教育関係予算案につきましても慎重ご審議のうえ、ご可決賜りますようお願い申し上げます。